



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 20 de Septiembre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Istmo saca millones a Cafta.**

+Aprueban US\$1,100 millones para que las pequeñas y medianas empresas mejoren sus exportaciones.

+Hamacas y otros productos con textiles artesanales, tendrán acceso inmediato a Estados Unidos.

**+Juzgados seguirán a la deriva.**

+La Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, declaró que ese Poder del Estado carece de dinero para nombrar nuevos jueces en diferentes municipios del país, pero anunció el reintegro de Roberto Villagra al cargo de asesor legal de la Secretaría General Administrativa de la CSJ, después que lo destituyeron como juez, por mentir en las gestiones para su integración como abogado.

**+Otro juez ordena dejar libre a Jerez.**

+ Juez Méndez sobreseyó definitivamente al ex presidente de Enitel, Salvador Quintanilla, procesado por el fraude contra Canal 6.

+ Una segunda orden de libertad provisional fue emitida la tarde de ayer a favor del ex director general de Ingresos, Byron Jerez Solís, esta vez por el juez Séptimo de Distrito del Crimen, Edgard Altamirano.

**+Reconoce a su amigo entre secuestradores.**

+ Al productor secuestrado lo hacían llorar por teléfono.

#### El Nuevo Diario

**+Explotación y muertes.**

+ Piedra Pómez extraída sin control alguno.

+Ayer quedó aterrada una mujer que por poco se suma a la lista de víctimas mortales.

+Unos pesos a extractores y dueños de minas, y negocio redondo de las zonas francas.

+Ninguna autoridad atiende el riesgo laboral, ni el enorme daño al subsuelo donde la piedra es una especie de filtro para la humedad natural.

**+Jerez y comparsa dan “el bandazo”.**

+ Empresario se la puso y demuestra que es un inocuo implante.

+A Manuel Ignacio Lacayo se la colocó el mismo médico de Jerez y en el mismo hospital.

+“Nada grave puede suceder y en todo caso en 30 ó 40 minutos se la quitan”, expresa.

+Califica de burdo el cuento de la “esofagitis” que “aterroriza” al procurador Fiallos.

**+Feo conflicto de Iglesia Ortodoxa.**

+Mutuas y terribles acusaciones.

+Denuncias van desde la ilegitimidad y usurpación hasta cuestiones sexuales.

+Pasando por señalamientos de estafa y hasta de narcotráfico.





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 3 -

entorpeciendo los esfuerzos que realizan sus alcaldes, productores y ciudadanos para desarrollar ese paradisíaco lugar, aprovechando las riquezas naturales y el potencial de recursos con que Dios les ha bendecido”.

### **Magistrados. (Samuel Salomón Mendoza Suárez)**

“Qué mal se está utilizando la independencia de los poderes del Estado. Hasta la fecha los magistrados del Consejo Supremo Electoral no se ponen de acuerdo en rebajarse el salario y solventar la crisis económica que pasan en estos momentos. Creo que es necesario establecer las reglas del juego de los salarios de los funcionarios de los poderes del Estado”.

### **Plan de nación. ( Ronald Ortiz Rivera)**

“Es saludable saber que dentro de 25 años estaremos bien, pero para llegar a dicha situación es menester trabajar en el presente día tras día, para garantizar el largo plazo. Lo que significa priorizar el corto plazo, día tras día, buscando la forma de cómo proporcionar empleos a los nicaragüenses. Los países ricos o desarrollados priorizan el largo plazo porque ya tienen garantizado el corto plazo. Sin embargo, el economista Keynes apuntaba que en el largo plazo todos estaríamos muertos. Salud. Considero que el elaborar un plan de corto plazo en las actuales circunstancias de la economía, sería una pieza económica monumental que abriría las puertas de la esperanza al que no tiene empleo y orientadas a cumplir con las promesas electorales de la actual administración. Aún hay tiempo”.

### **Opinión**

#### **La Prensa**

### **El problema en la Corte no es dinero. (Eduardo Enríquez)**

“La razón por la que permanece desintegrado no es que la Corte no encuentre abogados o jueces idóneos para esos cargos, sino que como la Corte se ha dividido en bancadas que representan a sus caudillos, tanto los arnoldistas como los danielistas quieren poner a sus fichas. Ellos dicen que es por falta de presupuesto. ¡Ah!, pero para los 16 magistrados de la Corte Suprema no ha faltado dinero. Ese cuento surge, precisamente, cuando el Ministerio de Hacienda les está diciendo que no pueden darles más para el presupuesto del 2004, porque simplemente no hay. A mí me parece que la falta de nombramiento de jueces no es más que un chantaje para obligar al Ejecutivo a darles lo que quieren.”.

### **El lenguaje de los jueces y magistrados.( Víctor Manuel Espinoza Pao)**

“Los jueces caen en la trampa no por falta de capacidad sino por falta de prudencia de aparecer en los medios de comunicación, perdiendo el buen juicio, hasta un magistrado de la Corte Centroamericana de Justicia, haciendo comentarios sobre la posible sentencia que dictaría este tribunal, el periodista casi lo atrapa pero el magistrado controló sus emociones, no siguió hablando y hasta ahí llegó la entrevista. Esta práctica debería ser estudiada y analizada por la Corte Suprema de Justicia, hacer sus recomendaciones al sistema judicial y evitar este tipo de competencia en los medios de comunicación, que a veces son dolorosas porque el juez en algunos casos hace referencia al acusado y al supuesto delito y al final si éste



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 4 -

es inocente, el juez hizo un daño moral que es irreparable”.

### **Nombramiento de jueces y magistrados. (Arcadio Xavier Arana Poveda)**

“La aplicación de justicia en Nicaragua no puede ser un convenio de qué te doy y me das. Esta ley se puede someter a la comisión correspondiente de la Asamblea Nacional, en la que están representados diferentes partidos, estudiarla, analizarla, comentarla y debatirla y dejarla lo mejor posible para garantizar una buena administración de justicia. Olvidarnos de pactos y hacer hincapié en los grandes logros del avance de nuestro ordenamiento jurídico con la ayuda de organismos internacionales. Y seguir con la modernización del Poder Judicial”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Se acabaron las cigüeñas.( Dr. HumbertoLópez R.)**

“Nunca hemos visto el manual como la horrorosa campaña de “liberación sexual”; de invitación a la corrupción y de puerta al camino de la “depravación”... pensamos que tales afirmaciones tienen tanto oculto, que solo así se explica tal desatino. Esperar más de un gobierno que se atrevió a proponer cubrir una de las grandes deficiencias producto de nuestra ignorancia global, es mucho pedir. Pero verlo salir corriendo asustado por el miedo al infierno, es una lástima”.

#### **La decisión sexual presidencial.( MSc. Juan R. Sánchez Espinoza)**

“El Manual no nació a destiempo, más bien, son sus detractores los que nacieron fuera de tiempo y con poder. En Nicaragua se ha venido expresando un secreto a voces - nuestro Estado es laico, pero obedece a la Iglesia Católica Apostólica, y por lo visto, “Romanicaragüense. No sería mejor que en vez de abortar la necesaria alternativa de dar educación integral a las nuevas generaciones, se elabore un diagnóstico sobre lo que aún le falta al manual? Además, que se eduque y re-eduque a maestros y maestras, pues de éstos parten los estereotipos que se forman en la juventud y adolescencia, estereotipos que son reproducidos de las conservadoras y colonizadas generaciones que así lo han enseñado”.

#### **Con la boca cerrada. (Francisco Javier SANCHO MAS)**

“Nosotros sabemos que se han frustrado las últimas discusiones sobre el salario mínimo, que en este país, sí que es mínimo. Nosotros entendemos que nadie se avino a un acuerdo porque los que hablan por nosotros no tienen nuestros salarios, y simplemente les urge más levantarse de la mesa para ir a una cena, que quedarse hablando de nuestro futuro. Pero nosotros, la mayoría de las veces nada sabemos de esas cosas, y si no es por los oídos que nos pitan de vez en cuando, no imaginaríamos que están hablando de nosotros”.

#### **No se puede seguir siendo un ciego.( Jorge J. Cuadra V)**

“Si personas tan preparadas en materia judicial, como lo son el Dr. Sergio García Quintero y el Dr. Alberto Novoa, levantan sus voces para denunciar las aberraciones que se están cometiendo en los juzgados de Nicaragua, con el beneplácito de la Procuraduría de la República y por ende, con el beneplácito del gobierno y más concretamente, del presidente de la República, hasta ayer supuesto líder de la lucha contra



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 5 -

la corrupción, mal haría yo seguir de Quijote defendiendo a alguien que no puede defender al pueblo nicaragüense, porque liberar a los sinvergüenzas que le han hecho tanto daño al país, es no saber defender los intereses del pueblo, de ese pueblo que masivamente confió en los cantos de sirena que hablaban de una nueva era”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Liberales no logran consolidar unidad. (Pág. 2)**

+MUL se queda con cuatro partidos; el GUL con otro tanto, y ambos fuera del PLC.

**+Código Penal sancionará retención de cotizaciones del Seguro Social. (Pág. 2)**

+También tipificará como delito la evasión fiscal.

**+CGR indaga destino de U\$5 millones en Enitel. (Pág. 3)**

+Contraloría decide investigar el destino de cinco millones de dólares de la venta de Enitel, de los cuales la mitad corresponde al capital accionario de los trabajadores.

#### El Nuevo Diario

**+Pendientes temas medulares. (Pág. 2)**

+Finaliza séptima ronda del Cafta.

+Catalogan como positiva la reunión, pero será en Estados Unidos donde definirán lo medular.

+Productores preocupados de que por presión del tiempo se tenga una mala negociación.

**+Corte destituye a jueza Aguilera. (Pág.11)**

+Elección de magistrados sigue en veremos.

+Por mayoría, los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) decidieron este viernes destituir del cargo a la jueza Civil de Granada, Yelba Aguilera, porque tenía 49 quejas en su contra, informó la magistrada Alba Luz Ramos, Presidenta del Poder Judicial.

**+Rizo da lecciones de democracia en Taiwán. (Pág.3)**

+Nadie es profeta en su tierra.

+El vicepresidente José Rizo aseguró este viernes en Taiwan que se están imponiendo antivalores políticos como pactos, caudillismo, oligarquización de los partidos y la búsqueda del poder para avasallar a los que no tiene poder, y todo eso se traduce en corrupción.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **Extraplus 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Francisco Aguirre Sacaza

Tema: Varios



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 6 -

+El Dr. Aguirre dijo que en la concentración liberal estarán presentes los representantes de sus aliados (CCN, Resistencia, Halcón y otros).

+“La concentración servirá para que las bases muestren su repudio al Proceso Judicial político en contra del Dr. Alemán “, manifestó Aguirre.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores

Tema: Marcha del 21 de septiembre

+Flores expresó que para el 21 de septiembre se marchará hacia la Avenida Bolívar y de allí seguirán bajando hacia la Plaza de la Fe, la marcha iniciará a las 9:00 AM.

+Flores denunció que se cateó la celda del Dr. Alemán y que el mismo Comandante Tinoco y otros oficiales expresaron que habían recibido ordenes de la Policía para que no salga ninguna grabación de Arnoldo Alemán para que la escuche el pueblo, pero Flores dijo que la advertencia les llegó tarde porque el mensaje ya está en manos de ella.

+Flores expresó que los oradores del 21 de septiembre serán Jorge Castillo Quant, María Hayde Ozuna, un representante por cada aliado del CCN, Resistencia Nicaragüense y otros y que el mensaje de sierra lo dará ella misma.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Lic. Ricardo Terán (Candidato a Presidente del COSEP)

Tema: CAFTA / Elecciones en el COSEP

+Terán considera que el TLC con EE.UU. representa una de las oportunidades más grandes para nuestro país, ya que esto transformará la producción y la inversión, lo que a su vez generará empleos.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Eugenia Sequeira

Tema: Varios

+Gadea denunció que la delegación de Nueva Segovia les informó que la secretaria del representante del MTI en la zona les ha dicho que el delegado no está y que ella no tiene formatos para tramitar el permiso para la movilización del próximo 21 de septiembre. Además, les advirtió que si salen sin permiso, les pondrán una multa de cinco mil córdobas y les suspenderán el permiso por un mes.

+Seguidamente llamó el diputado Wilfredo Navarro para recordar que el día anterior el Asesor Legal de la Presidencia, Julio Vega, había expresado que no es política del Gobierno estar obstaculizando el traslado de liberales a la marcha del 21 de septiembre y que tampoco se impediría el traslado de liberales a la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 7 -

manifestación, aunque se movilicen sin el permiso del MTI.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Padre Amado Peña, Vicario del Sistema Penitenciario, hizo un llamado a los jueces para que otorguen libertad bajo fianza a todos los enfermos del Sistema Penitenciario, como en el caso del reo Byron Jerez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Joel Gutiérrez, negó que el Presidente Bolaños tenga intenciones de hacer cambios en el gabinete, mucho menos en el área económica, como se ha especulado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Contraloría General de la República recibió una denuncia contra el Procurador Francisco Fiallos, por lo que este ente investigará la compatibilidad, según la Ley, entre el puesto que desempeña Fiallos y el ejercicio del derecho, a través de un bufete jurídico propiedad de Fiallos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+En las próximas semanas la Contraloría General de la República iniciará investigaciones en el caso del supuesto recibimiento de un doble salario proveniente del Estado en beneficio del ex procurador penal Alberto Novoa. Según información en manos de la CGR, Novoa sirvió como asesor legal de ENITEL, cuando a la vez estaba contratado en la Procuraduría. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente del PMA, Miguel Barreto, dijo que este organismo continuará apoyando a Nicaragua con sus programas de ayuda. Actualmente el PMA destina siete millones de dólares en alimentos de forma anual. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los diputados de la Comisión de Justicia anunciaron que en la nueva discusión del nuevo Código Penal, en lo particular, se tipificará como delito el hecho de no entregar las colillas del seguro a aquellos trabajadores cotizantes del Seguro Social, ya sea en empresa privada o Instituciones del Estado, contra quienes las multas y sanciones serán más severas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Alcalde de Managua, Herty Lewites, al referirse al Plan Nacional de Desarrollo, dijo que todo en esta vida es a largo plazo y que si sólo vemos lo malo, no vamos a llegar a nada. Manifestó que está de acuerdo con el Presidente Enrique Bolaños quien dijo que este Plan no está escrito en piedra y que cada nicaragüense debería aportar un poco, como cuando se hace un licuado. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El empresario Manuel Ignacio Lacayo criticó el Plan Nacional de Desarrollo presentado la semana pasada. Según Lacayo este plan debió incluir medidas de austeridad, como la reducción de los salarios de los funcionarios, incluido el salario del Presidente. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Autoridades sanitarias nicaragüenses colaboran con sus homólogos costarricenses para detectar la red que trafica medicinas hacia nuestro país. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Desmovilizados de la Resistencia Nicaragüense de Río Blanco acusan a Tirzo Moreno de querer quitarles la propiedad "El Garrafón", que el Gobierno les entregó como parte del cumplimiento de los acuerdos con la Resistencia, y responsabilizan al Intendente de la Propiedad, Arturo Elí Tablada, a la Policía Nacional y a Tirzo Moreno de cualquier derramamiento de sangre que se dé. Expresaron que el intendente Tablada pretende anularles el título para entregarle la propiedad a Moreno, quien la perdió por un préstamo hipotecario de 600 mil dólares que hizo al BAMER. **(Noticias 12, Canal 12 / Bolsa Visión, Canal 23)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 8 -

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Director de Transporte del MTI, Yamil Quant, negó que haya recibido alguna orden, verbal o escrita, de parte del ministro Solórzano para impedir que lleguen a Managua los simpatizantes liberales que participarán en la marcha del 21 de septiembre. Así mismo negó que estén amenazando con quitar concesiones a los transportistas que participen de dicha marcha. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**